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公共文化建设中的传统资源开掘 

——出版印刷与艺术设计学院“上海里弄考察队”暑期社会实践 

7月 5号，出版印刷与艺术设计学院里弄文化考察队来到闸北区

新闸路的老石库门弄堂，在一片拆迁区的后面，发现了一片未动工的

石库门弄堂，走进去，这里的大多数人家已经离开。在拆迁队工作人

员的带领下走进了一幢房子，房屋内部老旧破损严重，从三楼的天台，

可以看见对面人家的天井和红色瓦片屋顶，据说这种瓦片已经有近百

年的历史了，如果拆了，就不会再有了。 

之后考察队拜访了弄堂里还未搬迁的几户居民，听他们说着他们

眼中的弄堂文化，这一切都让他们忘不了，他们不想离开这里，因为

和谐的邻里，因为回不去的童年时光。他们希望弄堂能被保存下来，

作为一种上海文化的典型代表，永远被记住，和谐的邻里关系，狭小

生存环境下人与人的亲密无间，这一切，都是现代社会所缺少的。 
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了解、保护和宣传传统的上海弄堂文化，并推陈出新，让更多的

人能体验到老上海的弄堂风情，体现传统市民文化在当前的公共文化

建设中的意义和价值，丰富当下公共文化建设的内涵，充分挖掘上海

这座城市的文化底蕴，从而更加有效而全面地彰显上海作为国际大都

市的文化魅力这是开展这个项目的根本目的。 

 

 

出版印刷与艺术设计学院 

“上海大学生职业规划调研”暑期社会实践感想专题分享 

 进大学之后，这样集体合作为一个目标一个成果奋斗的感觉是第

一次，尽管很辛苦，走了很多路。但是，我们的心是热情的。每

每完成一份调查问卷，我们最初的羞涩也变得更加自信，项目固

然重要，但更重要的是，年轻的心凝结在一起，团结起来，针对

性的分配工作，做好同一件事。 

——第一站前往同济大学调研有感 

 感觉有所成长。实际上这是第一次去采访别人，刚开始很紧张，

问问题的时候吞吞吐吐，慢慢的，随着问的人越来越多，经验越

来越丰富，开始变的越来越自信。我想这就是暑期实践想带给我

们的礼物，让我们学会成长，学会在挫折中积累经验。 

——第二次前往同济大学调研有感 

 今天来的时候看到的都是匆匆的背影，听到要采访，还没细聊，
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复旦的小伙伴们就抱歉的说：“抱歉，要去交论文，要去实习，要

去上课。”同样都是大学生，为什么别人每天过着充实忙碌的生活，

我却在家总打游戏，睡懒觉。成功并不是不劳而获的，相反，你

要让自己忙碌起来才能变得更好，有明确的规划是一方面，但要

知道规划，永远是想的，而真正去做，才是规划存在的重要意义。 

——前往复旦大学调研有感 

 

 
 

 医疗器械与食品学院小分队         美食中国梦之本帮菜调研 

医疗器械与食品学院小分队来到了具

有 24年历史的陕西南路 57号玲珑餐厅以

及有着 28 年历史的进贤路 130 号兰心餐

厅，了解拥有着“浓油赤酱”的特点的经

典本帮菜。 

在与餐厅老板的交谈中得知，本帮菜

其实并没有一个确切的定义，适合上海人

口味的菜品就是最正宗的本帮菜。 

 

 光电信息与计算机学院小分队 智能生活物联未来发展情况调研 

6月 30日，为开展“探索智能家居与物联网结合的二次飞跃”

的暑假社会实践活动，实践团队参观了物联传感技术有限公司，体验

目前市场上先进的的智能家居产品，通过这次活动大家对智能家居产
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品、产品的基本运行原理及行业的相关状况有了初步的了解。 

公司经理详细介绍了公司的产品

情况及智能家居行业的发展状况、优

劣势分析等，产品讲解过后，大家与

王硕经理进行了热烈的互动，进一步

剖析与探讨一些行业发展得浅层问

题。 

 

 

 

 

小分队实践项目内容概述：通过调查上海地区独立书店的生存现状，了解

互联网时代在网络书店和电子书流行的冲击下，上海地区独立书店的应对

策略和营销方式。帮助独立书店坚守理想、提高营业额、扩大影响力，促

进读者对独立书店的理解和支持。 
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作为团队负责人，参加此次暑期社会实践项目你最大的感受是什么？ 

每天基本上要跑三四家书店，因为它们独立，所以它们一般都很分散，

找起来是一种前所未有的累。独立书店的生存尽管有困难，但并不是没前

景。我们在读者和经营者的身上看得到他们继续存在的希望。 

反观活动过程，哪些方面还可以进一步完善？是否有或者计划有后续的跟进

活动？ 

基本上我们坚持每天都会更新微博，制作简报，汇报我们的最新动态。

微信，qq 上也会有相应的分享，其中包括视频，照片，文字总结。我们还

收集了音频，问卷等资料，准备做后期报告。反观整个活动，我认为我这

个负责人能力还要再加强，队员的时间安排不够高效合理，以至于每天工

作量忽大忽小。书店方面可以再加强沟通，减少被拒的情况。因为喜欢，

所以一直有动力，后续我们会根据分析得到的数据和总结，对书店提出更

具体更有针对性的问题，也会考虑对扩大调查范围，比如松江那里，或者

到其他城市去。 

请与我们分享一位或一件在实践过程中让你印象深刻的人或事吧。 

走访季风书园，我们采访工作人员，问到他还有没有其他连锁店时，

他一家一家掰着指头数。我们都很欣喜，觉得它起码是小有规模。但是，

负责人继续说道：现在那些都已关闭，现在只剩我们一家。我们当时就觉

得，调查结果真的不是目的，我们所有人都需要为保护这个城市的“文化

名片”做点什么。这是我们觉得最让我们印象深刻的地方。 
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